

Beantwortung Fragen Fraktion UWW, eingereicht von Frau Niesel, am Sonntag, 07.02.2021; 10:06 Uhr, per E-Mail

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Kulicke,  
von Eltern der Kita Tiefensee wurde an unsere Fraktion herangetragen, das es an der Abflussleitung zwischen Kitagebäude und der erst neu errichtete Sammelgrube zu einer Havarie gekommen ist. In diesem Zusammenhang bitte ich Namen meiner Fraktion um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Ist das die erste Havarie nach Anschluss an die neuen Abwassersammelgrube?

**Antwort: Ja**

2. Ist es zu Umweltbelastungen gekommen?

**Antwort: Es ist anzunehmen, dass häusliches Abwasser im Bereich des gebrochenen Steinzeugrohres in geringen Mengen in den Untergrund gelangt ist. Der Rohrbruch ist den Stadtwerken und der Unteren Wasserbehörde angezeigt worden.**

3. War bzw. ist der Betrieb der Kita gefährdet?

**Antwort: Nein, da der Schaden unverzüglich am 6.2.2021 repariert wurde.**

4. Was ist/sind die Ursachen für die Havarie an der Leitung?

**Antwort: Steinzeugrohr gebrochen im Bereich der unbefestigten Fläche, nach Aufstellen der Scherbe entstand Rückstau. Es handelt sich um eine Bestandsleitung.**

5. Ist die Leitung im Rahmen des Neubaus der Sammelgrube erneuert bzw. überprüft worden?

**Antwort: Im Zuge der Grubenerneuerung 2018 wurde nur der Anschlussbereich in der Ableitung begutachtet, nicht die gesamte Leitung.**

**Nach Reparatur des Rohrbruchs soll eine Druckprobe durchgeführt werden. Eine Sanierung der Leitung wird je nach Dringlichkeit und ggf. bei Auflagen der Wasserbehörde eingeplant.**

**S. Hupfer/ U. Wittstock  
SG Bauverwaltung**